

Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) Leçon 2.3 – La doctrine de Dieu

La connaissance révélée de Dieu

Merci à Dieu qu'll ait choisi de se révéler à nous plus clairement que par la création et la conscience. Depuis le commencement, Dieu a choisi de se révéler à travers sa Parole. Au début, c'était la Parole orale et ensuite aussi au moyen de paroles écrites qu'il a donnés aux prophètes et aux apôtres choisis : « Car puisque le monde, avec sa sagesse, n'a point connu Dieu dans la sagesse de Dieu, il a plu à Dieu de sauver les croyants par la folie de la prédication » (1 Corinthiens 1:21). La connaissance naturelle de Dieu est donc considérée comme aucune connaissance de Dieu par le Saint-Esprit dans ce passage car elle ne révèle pas l'identité du vrai Dieu ou Son plan de salut. Personne ne peut être sauvé par la connaissance naturelle de Dieu. Pour cette raison, Dieu a choisi d'utiliser des mots, un message, la prédication comme moyen de transmettre Son salut aux êtres humains.

Quand Adam et Ève sont tombés dans le péché (Genèse 3), Dieu s'est révélé à eux en leur donnant la promesse d'un Sauveur (Genèse 3:15). Dieu a continué à communiquer ce message de salut aux individus et aux groupes au moyen d'une communication orale (par exemple, à Noé, Abraham, Isaac et Jacob). En commençant par Moïse et les cinq premiers livres de la Bible, Dieu a mettre son message en paroles écrites par l'intermédiaire de prophètes. Cette révélation de Dieu a continué à travers les jours de l'Ancien Testament. Dieu n'a pas donné cette révélation d'un coup. Il l'a donné petit à petit jusqu'à ce que sa révélation de l'Ancien Testament soit complète.

Mais le meilleur était encore à venir : « Après avoir autrefois, à plusieurs reprises et de plusieurs manières, parlé à nos pères par les prophètes, Dieu, dans ces derniers temps, nous a parlé par le Fils » (Hébreux 1:1-2). Ce Fils de Dieu est Jésus. « Personne n'a jamais vu Dieu ; le Fils unique, qui est dans le sein du Père, est celui qui l'a fait connaître » (Jean 1:18). Les personnes qui vivaient à l'époque où Jésus parcourait la terre avaient le privilège d'entendre la Parole de Dieu directement de Dieu Luimême en la personne de son Fils. Il n'y a pas de révélation plus grande ou plus parfaite de Dieu que Jésus.

Mais nous avons encore aujourd'hui cette révélation. Jésus a dit aux disciples qui le connaissaient face à face : « Je vous ai dit ces choses pendant que je demeure avec vous. Mais le consolateur, l'Esprit Saint, que le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses, et vous rappellera tout ce que je vous ai dit » (Jean 14:25-26).

Ainsi, Dieu se révèle à nous non seulement à travers l'Ancien Testament, que Jésus a accepté comme la Parole révélée de Dieu, mais également à travers le Nouveau Testament, écrit par les apôtres de Jésus et leurs assistants. L'apôtre Paul, par exemple, a affirmé que les mots qu'il écrivait dans ses lettres du Nouveau Testament provenaient du Saint-Esprit. Il a dit : « Lequel des hommes, en effet, connaît les choses de l'homme, si ce n'est l'esprit de l'homme qui est en lui ? De même, personne ne connaît les choses de Dieu, si ce n'est l'Esprit de Dieu. Or nous, nous n'avons pas reçu l'esprit du monde, mais l'Esprit qui vient de Dieu, afin que nous connaissions les choses que Dieu nous a données par sa grâce. Et nous en parlons, non avec des discours qu'enseigne la sagesse humaine, mais avec ceux qu'enseigne l'Esprit » (1 Corinthiens 2:11-13).

La connaissance naturelle de Dieu ne peut sauver personne, mais la connaissance révélée de Dieu, telle qu'elle nous a été donnée par écrit dans l'Ancien Testament et le Nouveau Testament, donne le

salut et la vie éternelle. Jésus a dit à son Père : « Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ » (Jean 17:3). Jean a écrit son évangile dans ce but : « Mais ces choses ont été écrites afin que vous croyiez que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et qu'en croyant vous ayez la vie en son nom » (Jean 20:31). Les Écritures écrites du Saint-Esprit dans les deux Testaments « peuvent te rendre sage à salut par la foi en Jésus Christ » (2 Timothée 3:15). C'est vrai, parce que « toute Écriture est inspirée de Dieu, » littéralement expiré par Dieu (2 Timothée 3:16).

Questions

- 1. Pourquoi la connaissance naturelle de Dieu ne peut-elle pas nous donner la vie éternelle ?
- 2. Comment Dieu s'est-il révélé à l'époque de l'Ancien Testament ?
- 3. Quelle est la révélation la plus complète que Dieu nous ait donnée de Lui-même ?
- 4. De quelle manière avons-nous cette même révélation aujourd'hui?
- 5. Comment savons-nous que les écrits des apôtres sont une révélation de Dieu ?
- 6. Dans quel but Dieu a-t-il choisi de se révéler à nous ?
- 7. Où devrions-nous chercher si nous voulons apprendre quelque chose sur le vrai Dieu?